

SÍNTESIS DEMEDIOSELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Lunes 11 de JUNIO de 2007</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

LEGISLATURA

Esperan los diputados de la LV Legislatura que este martes comparezca ante la comisión de Derechos Humanos, el Edil de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira**, para explicar el caso de San Isidro. El coordinador de la bancada priista **Jaime Escobedo**, dijo que de no asistir se tomaría como desacato y podría fincarse un juicio de responsabilidades administrativas. (PIQ)

Cabeza. **Jaime Escobedo**, presidente de la mesa directiva del Congreso local, aseguró que el presidente de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira**, no se ha comunicado con la Legislatura para confirmar su asistencia a la comparecencia a la que fue citado por la comisión legislativa de derechos humanos, y no ha enviado la información que le fue requerida de la iniciativa, para la contratación y reestructuración de deuda para ese municipio. (PC)

El presidente de la mesa directiva de la Legislatura, **Jaime Escobedo Rodríguez**, informó que el poder legislativo se encuentra al corriente en el pago de los servicios de luz y que no se abastecen de servicios irregulares. Señala que al mes pagan 27 mil pesos de luz. (AI)

Este lunes el presidente de la mesa directiva, **Jaime Escobedo Rodríguez**, desmintió estas versiones de que el Congreso se roba la luz, e incluso mostró los recibos de pago correspondientes a mayo, de los 2 edificios que tiene la Legislatura ubicados en Madero 71 y en 5 de mayo. También desmintió que usen equipos de cómputo que no tengan licencia para Windows, sin embargo sí aclaró que existen otros programas que requieren todavía la licencia y están trabajando en eso en oficialía mayor. (PC)

Cabeza. El Presidente de la mesa directiva de la Legislatura local, **Jaime Escobedo Rodríguez**, desmintió las versiones que aseguran que el congreso se roba la luz a través de diablitos y exhibió recibos pagados. Sin embargo, el priista reconoció que el área de oficialía mayor apenas trabaja en la actualización de licencias de varios programas de cómputo que aseguró, provienen de la pasada legislatura. (PIQ)

SECCIONES

Emilio Vasconcelos Dueñas resalta la importancia que tiene el derecho de expresar las ideas de manera ordenada, siempre que no se haga afectando a los demás, como se hizo por parte de Antorcha campesina la semana pasada. (PIQ)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Querétaro sigue siendo una entidad sumamente atractiva para la inversión, consideró el presidente local de la COPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**, luego que la revista América Economía calificara en su ranking anual a la ciudad como la sexta mejor para hacer negocios en América Latina, sin embargo señala la necesidad de reducir el tiempo para la apertura de una empresa. (PC)

Hoy comienza la segunda etapa de la gira de **Francisco Garrido**, después de ir a Israel. Acudirá junto con el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, a la feria internacional de la industria aeroespacial y tendrá encuentros con empresarios franceses. (PIQ)

El embajador de la República Checa **Vladimír Eisenbruk**, aseguró que se busca que empresarios checos participen en la licitación de la planta tratadora de aguas para el rescate del río San Juan. (PIQ)

El embajador checo, **Vladimír Eisenbruk** de visita por Querétaro, indicó que podrían trabajar en coordinación con autoridades del estado en temas ambientales, como reforestación y tratamiento de aguas, y en ese sentido informó que hará la invitación a empresas checas a participar en la licitación para el saneamiento del río San Juan. (PC)

De visita en la entidad, el embajador de la República Checa en México, **Vladimir Eisenbruk**, señaló que las autoridades e San Juan del Río invitaron a empresas checas a invertir en la limpieza del río San Juan y de esta manera puedan participar en el proceso de licitación de planta de tratamiento. (AI)

De acuerdo con el Presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza**, se espera que el día del padre las ventas del sector restaurantero se incrementen a un 80%. (PIQ)

Cabeza. Para el día del Padre se espera que las ventas en los restaurantes se mantengan entre un 80 y 90%, sin embargo durante el día de la madre se triplican, dice el presidente de la CANIRAC, **Ricardo Veraza**. (PC)

La secretaria de turismo **Esther Carboney Echave** informó que va a promover entre sus homólogos de los 6 Estados colindantes con Querétaro, un circuito de turismo cultural, con el propósito de hacer promoción en el extranjero. (PC)

Se buscará implementar circuitos de todas las ciudades coloniales, anunció la secretaría de turismo **Esther Carboney Echave** quien añadió que para el efecto entrará en contacto con sus homólogos en otros Estados y hacer la promoción internacional. (PIQ)

Cabeza. A partir del próximo 24 de junio la Dirección de Promotour dará inicio con una serie de recorridos turísticos por diversos estados, aprovechando con ello el inicio de la temporada vacacional, dice el Director **José Niembro**. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Este miércoles se llevará a cabo la tercera asamblea extraordinaria del SUPAUAQ y segunda votación para aprobar las reformas al sistema de jubilaciones y pensiones de la máxima casa de estudios, informó **Marco Antonio Rubio**, quien destacó que sólo se requiere de una mayoría simple para aprobar las reformas. Las reformas al régimen de jubilaciones y pensiones en la UAQ, no se pueden dar por la presión en los embargos que sufrió la universidad, sino a los trabajos de la comisión formada para tal efecto, destacó. (PIQ)

Cabeza. El próximo miércoles el SUPAUAQ llevará a cabo su tercer y última asamblea general extraordinaria, en ella se espera que más de mil maestros acudan a la votación para la aprobación del sistema de pensiones y jubilaciones, informó **Marco Antonio Rubio**, secretario general del sindicato. (PC)

Comienzan las demandas al interior de la UAQ. 16 trabajadores de esta casa de estudios iniciaron un proceso individual por la recuperación de cuotas del IMSS del concepto de retiro cesantía y vejez, informó el líder del SUPAUAQ, **Marco Antonio Rubio Abonce**. Detrás de ellos hay más peticiones. (AI)

El diputado del PAN **Alejandro Straffon Báez** invitó a los sectores involucrados en la problemática universitaria a realizar en el menor tiempo posible, una mesa de diálogo y discusión para darle una solución integral a los problemas económicos que vive el alma máter queretana. (PIQ)

Cabeza. Querétaro ha dejado de percibir en este año, 222 mdp con respecto al 2006 del fondo general de participación, el cual implica que la pérdida de estos recursos en el Estado sobrepasa la media nacional y además perjudica directamente a la UAQ, asegura el diputado **Alejandro Straffon**. (PC)

Al interior de la Legislatura, los diputados adelantan que no aceptarán que la UAQ venda terrenos para pagar la deuda que tiene con el IMSS. El Presidente de la comisión de hacienda, **Ricardo Martínez Rojas** aseveró que es inviable dicha autorización. (AI)

Este fin de semana la UAQ entregó reconocimientos y certificados a la maestría de enfermería, donde cerca de 50 personas concluyeron sus estudios. La directora de la facultad, **Raquel Acuña** reconoció los esfuerzos. (PIQ)

Entrevista. **Raúl Noriega Ponce**, rector de la UTEQ, recuerda que están en época de entrega de fichas para el examen de admisión del 24 de mayo al 4 de julio y hacer el examen el 5 de julio. Con la ficha se entrega una guía, por lo que, mientras más pronto la obtengan es mejor. Se ofrecen ocho carreras en las que van a recibir a mil 750 estudiantes. En 13 años la UTEQ ha atendido dos aspectos fundamentales: la calidad educativa y la vinculación con el sector productivo. Actualmente 75% de los egresados tienen trabajo en los siguientes 6 meses de terminar y el 15% sigue estudiando. Para ingresar tienen que haber concluido el bachillerato, pagar el examen y obtener su ficha. El examen lo aplica SENEVAL. (PIQ)

SOCIEDAD

Cabeza. Debido a que en vacaciones de verano incrementa el número de indocumentados que regresan a Querétaro, a partir del 1 de julio el Instituto Nacional de Migración va a reforzar el programa Paisano en la terminal de autobuses, para atender y garantizar el tránsito seguro de migrantes, así lo indica su delegado **Antonio Parrodi Espinoza**. (PC)

La casa de cuna Nidet inició una campaña para mejorar sus instalaciones, señaló **Alejandra Bortoni** quien apuntó que buscan recaudar cerca de 7 mdp para ayudar a las más de 30 niñas víctimas de abuso sexual. (PIQ)

Cabeza. La casa cuna “Nidet” inició la campaña “Construyendo esperanza 2007” para obtener 7 mdp que le permitan atender mejor a 35 niñas víctimas de abuso sexual, omisión de cuidado o maltrato que hoy viven en una casa acondicionada en el centro histórico, informó **Alejandra Bortoni** presidenta de la campaña. (PC)

Reportaje. Problemas en el nuevo CRIQ; debido a las lluvias y a fallas en un sistema de calentamiento, la unidad de terapia neurológica fue cerrada temporalmente porque filtraciones de agua provocaron el reblandecimiento de alrededor de 200 metros cuadrados en el techo. (PC)

MUNICIPIOS

El Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, **Jorge Luis Alarcón Neve**, anunció que se regularizarán en una segunda etapa, 3 mil lotes en asentamientos irregulares, con los cuales se va a beneficiar a igual número de familias. En total durante la actual administración se busca llegar a más de diez mil familias en estas condiciones. (PIQ)

Cabeza. Informa el secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón**, que ya se formó un paquete de 15 colonias listas para iniciar trámites del pago de escrituración en beneficio de 3 mil familias. Recordó que la meta es regularizar 10 mil predios en la presente administración municipal. (PC)

Cabeza. Informa el secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón**, que ya se formó un paquete de 15 colonias listas para iniciar trámites del pago de escrituración en beneficio de 3 mil familias. Recordó que la meta es regularizar 10 mil predios en la presente administración municipal. (PC)

El coordinador del Instituto municipal de planeación, **Vicente Suárez de Miguel**, informó que buscará que las obras de actualización de drenaje en el centro histórico, a cargo de la CEA, coincidan con las de cableado subterráneo. (AI)

Multas hasta por tres mil pesos a la gente que tire basura en la calle y sanciones administrativas se contemplan en las modificaciones que se impulsarán en la capital queretana, al reglamento de servicios públicos municipales. De acuerdo con el director de aseo y alumbrado público, **Juan Alberto González Arce**, en 15 días se turnará a la Secretaría del Ayuntamiento la iniciativa en la materia, para llevarla a cabildo. (PIQ)

Son siete empresas extranjeras y una nacional, las que compiten por adjudicarse la licitación para explotar el bío-gas que genera el relleno sanitario de Querétaro. En septiembre se dará a conocer el ganador de la obra en la que se invertirán cerca de 5 mdd. (PIQ)

24 mil de las 36 mil 800 luminarias del alumbrado público del municipio de Querétaro ya han sido cambiadas, con lo que se podrán ahorrar más de 2 mdp al mes en el pago de energía eléctrica, informó el director de aseo y alumbrado público, **Juan Alberto González Arce**. (PIQ)

El Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas de Querétaro y la Secretaría de Economía y Finanzas del municipio, firmarán un convenio de colaboración para evitar abusos de los inspectores y funcionarios municipales a los contribuyentes, sobre todo en antros y restaurantes, luego de que se registrara el caso de un inspector que pretendió abusar de un negocio, informó el magistrado presidente del Tribunal **Marcos Aguilar Vega**. (PC)

El Tribunal de responsabilidades administrativas de la capital queretana informará a los bares, discotecas y otros giros, sobre los derechos que tienen, con la finalidad de evitar mordidas por parte de inspectores municipales, según da a conocer el titular **Marcos Aguilar**. (PIQ)

Se llevó a cabo la entrega del diagnóstico básico de generación de residuos en el municipio de Corregidora, por parte de la empresa Sustenta. De acuerdo a dicho diagnóstico, el 20% de la basura es "altamente recicitable", informó el Alcalde **Germán Borja García**. (PIQ)

Dentro del programa Vamos por tu escuela, el Alcalde **Germán Borja** visitó la escuela secundaria Emiliano Zapata Salazar, en la comunidad de San Rafael, donde realizó en conjunto con alumnos y maestros, faenas de rehabilitación y mejora de la imagen de la escuela. (PIQ)

El alcalde de Huimilpan **Lucio Fajardo** informó que el municipio tendrá para la segunda mitad del 2007, el inicio de la construcción del parque de la Noria. (AI)

AGROPECUARIA

Una tercera partida de recursos, superior a un millón 300 mil pesos, del programa de competitividad para los productores de ganado de res, porcino, ovino y caprino, recibirá Querétaro el próximo 25 de junio, anticipa **Francisco Domínguez** presidente de la Unión Ganadera Regional y diputado federal del PAN. Hasta el viernes pasado, señaló, se había repartido un millón 100 mil pesos en estímulos para el sacrificio de animales en el rastro TIF municipal. (PC)

Ante la falta de lluvias, el presidente de la Unión Ganadera Regional, **Francisco Domínguez**, dijo que solicitaron al gobernador y al secretario de desarrollo agropecuario del estado, un apoyo económico para el municipio de Arroyo Seco, el monto de los recursos todavía no se define y esperan su autorización al regreso de la gira de los funcionarios por el extranjero. (PC)

LABORAL

Cerca de 140 empresas que no registraron utilidades, negociaron un bono de compensación de hasta 6 mil 800 pesos a los trabajadores sindicalizados, indicó el secretario general de la CTM **Jesús Llamas Contreras**. En total son 544 las empresas que realizaron satisfactoriamente su revisión de la carátula de utilidades, luego que el 31 de mayo venció el plazo para el pago de dicha prestación. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Reporte en vivo. **Norma Patricia Valdez Arguelles**, dio a conocer lo que será el plan de trabajo que realizará ahora como la nueva encargada en Querétaro de la PGR. La intención es fortalecer el plan de trabajo del presidente **Felipe Calderón**, esto es, trabajar en el estado de derecho y la seguridad, que Querétaro siga siendo un estado seguro, esto se llevará a cabo por medio de la coordinación con autoridades del estado,

realizando estrategias y operativos conjuntos. Se realizará un diagnóstico de la situación en que se encuentra actualmente el estado. Asegura que una de las prioridades será el combate al narcotráfico. (PC)

Da a conocer la Delegada de la PGR en Querétaro, **Norma Patricia Valdez**, que recibe esta dependencia con 140 averiguaciones en trámite, ahí se incluye la del homicidio de un elemento de la PFP hace 2 años. Señaló que su objetivo será contribuir a la fortaleza de los Estados y en el combate al narcotráfico. (PC)

Ya con conocimiento de causa, la delegación estatal de la PGR, a través de su titular, **Norma Patricia Valdés**, informó que habrá operativos conjuntos para las próximas dos semanas, con las corporaciones policíacas, tanto del Estado como de los municipios en lo que se ha dado por llamar el combate a la delincuencia organizada dentro de la alerta máxima. (AI)

Cabeza. Le recién nombrada delegada de la PGR, **Norma Patricia Valdés Argüelles**, dio a conocer que recibió una delegación con 140 averiguaciones previas pendientes. Destacó que el 40% corresponden a delitos contra la salud. Sostuvo que trabajará de manera conjunta con las autoridades estatales y municipales, para resguardar la seguridad de los queretanos. (PIQ)

Cabeza. La Secretaría de la Contraloría no ha recibido la notificación de la Secretaría de Salud para iniciar un procedimiento de responsabilidad administrativa, luego de la recomendación emitida por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, dice el titular del área, **Ricardo del Río Trejo**. (PC)

Durante el presente año se ha destituido a 20 servidores públicos por incumplimiento de sus funciones, dio a conocer el titular de la Secretaría de la Contraloría, **Ricardo del Río**, quien negó que la dependencia a su cargo esté realizando una investigación ante la recomendación de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, por la negligencia médica en el Hospital de Jalpan. (PIQ)

Entrevista. **Vanessa Ortega** invita al ciclo de cine sobre Derechos Humanos que se realizará en el cine teatro Rosalío Solano. (PIQ)

El 21 y 22 de junio se va a llevar a cabo quinto el congreso internacional de justicia administrativa y la décima asamblea nacional ordenaria y extraordinaria de la asociación de magistrados de los tribunales de lo contencioso administrativo, informó **Ernesto Aguilar**, Secretario particular de **Eugenio Castellanos Malo**, titular del tribunal en Querétaro. (PIQ)